



Fédération des Centres
sociaux et Socioculturels
de France [FCSF]

14 juin 2024

Plutôt que le repli et le rejet de l'autre, le choix du commun, toujours !

Les résultats des élections européennes comme l'annonce de la dissolution de l'Assemblée nationale placent une grande partie des acteurs de la société civile, dont la Fédération des centres sociaux et socioculturels de France (FCSF), dans un état de sidération et d'inquiétude profonde pour notre démocratie.

La FCSF s'est ainsi associée à la construction de plusieurs prises de parole publiques, notamment celles portées par le Pacte du Pouvoir de vivre et un collectif d'associations¹ qui partagent l'analyse d'un résultat des élections européennes, **reflet d'une société qui va mal**. Une société où les inégalités augmentent, où les libertés reculent, où les services publics sont affaiblis ou disparaissent. Une société marquée par l'incertitude du lendemain, une société où l'on ne sent pas écouté. Une société avec des dirigeants sourds aux mouvements sociaux, aux colères, et aux aspirations citoyennes à contribuer à bâtir une société désirable, plus juste, écologique, démocratique et solidaire.

Nous portons également ensemble la conviction que la réponse n'est pas dans les propositions politiques qui prônent la préférence ou la priorité nationale, le repli, le rejet de l'autre. **Nous sommes convaincu.es qu'une autre vision de société est encore possible, une société qui renforce l'égalité, les droits, les services publics, la solidarité et qui construit concrètement la justice sociale et environnementale.**

Les centres sociaux dans ce qu'ils sont comme dans leurs actions depuis 100 ans, incarnent et mettent en œuvre au quotidien cette vision de société : accueil inconditionnel, espaces de citoyenneté active, accompagnement d'initiatives. Ils montrent ainsi toute la force et la pertinence d'une société qui mise sur le commun, le collectif, qui reconnaît chacun.e et renforce le droit pour plus d'égalité.

C'est pour cela, que dans ce contexte, la FCSF propose à son réseau de prendre sa part en animant une **campagne citoyenne**, partout où cela est possible pour :

- Rappeler l'importance d'**aller voter** aux deux tours des législatives,
- Animer des **espaces d'écoute, d'échanges, de débat et de décryptage** autour des enjeux de la période, des élections législatives, de la vision de société véhiculée par les idées d'extrême droite et leur impact sur la vie des personnes,
- Participer aux différentes **manifestations et formes de mobilisation** proposées dans les prochains jours pour dire notre aspiration à une société plus juste et solidaire.

En tant qu'acteur d'éducation populaire, porteur d'un projet de justice sociale et de démocratie, en tant que fédération ancrée sur ses valeurs fondamentales de démocratie, de dignité humaine et de solidarité, il est de notre devoir de nous mobiliser pour que les choix le 30 juin et le 7 juillet soient éclairés. Que serait un centre social déconnecté des enjeux de société qui traversent la vie des personnes de son territoire ? Un centre social qui n'accompagne pas les habitant.es à organiser la vie de la cité et leur vie ensemble ? C'est d'ailleurs bien ce qu'on attend de lui : agir pour une citoyenneté active et pour que les citoyen.nes trouvent et prennent toute leur place dans la société.

¹ Appels [Prendre notre part](#) (Pacte du Pouvoir de vivre), [Ensemble contre l'extrême droite](#) (appel commun)